

# Exalcalde Castro desmiente el cierre y exige fiscalización

**EL MOLLE.** Ex jefe comunal fue a Contraloría para que se aclaren dudas sobre el relleno generadas en la gestión Sharp. Mundaca insiste en alivianar su carga de residuos.

Sebastián Mejías O.  
 sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

La semana pasada, y bajo pedido de la alcaldesa de Valparaíso, Camila Nieto, los concejales tuvieron que aprobar contra el tiempo un contrato que extiende por tres años las labores de la empresa Veolia a cargo del relleno sanitario El Molle, implicando una pérdida para las arcas municipales de \$27 millones mensuales en términos de canon de arriendo y obligando a aumentar el costo de uso para los restantes 9 municipios que disponen sus residuos en el recinto.

Con un discurso crítico de la administración anterior, liderada por el exalcalde Jorge Sharp, la actual jefa comunal reconoció que, en este minuto, resulta inviable la posibilidad de municipalizar la administración de El Molle, por lo que la continuidad de Veolia es para evitar una "crisis sanitaria" mayor en Valparaíso y las demás comunas que utilizan el relleno, cuyos alcaldes mostraron preocupación y exigieron un plan regional ante su inminente cierre en los próximos tres años.

## NIEGAN FIN DE EL MOLLE

Quien conoce bien el tema es el exalcalde de Valparaíso entre 2008 y 2016, Jorge Castro, que ante las dudas recurrió a la sede regional de Contraloría para solicitar al organismo una profunda fiscalización respecto a lo que ha pasado con el relleno sanitario El Molle. A su juicio, lo primero es que el relleno en cuestión está lejos de terminar su vida útil en 2028, como han planteado las autoridades regionales.

Para contextualizar, recuerda que el vertedero es un "predio de 86 hectáreas, de propiedad de la Municipalidad de Valparaíso, que por la vía de la licitación fue concesionado por 20 años, hasta 2021, a la

## 2028

Para ese año, autoridades regionales y de Valparaíso informaron el fin del relleno El Molle.



EL RELLENO SANITARIO DE EL MOLLE RECIBE RESIDUOS SÓLIDOS DOMICILIARIOS DE DIEZ COMUNAS DE LA REGIÓN.

empresa Gestión Integral de Residuos S.A. (Girsa), con una Resolución de Calificación Ambiental de 2008 que, aclara, corresponde "a la celda y/o módulo correspondiente a la concesión de Girsa".

Es decir, para el exalcalde El Molle todavía tiene mucha vida útil y, por ende, "una próxima licitación debería ser sobre otra celda o módulo, mientras se lleva a cabo un nuevo estudio de impacto ambiental, que permita tener toda la documentación lista y comenzar a operar en 2029". "No se debe hablar que todo termina el 2028", aseguró, convencido que "lo que termina en 2028 es la Resolución de Calificación Ambiental respecto a la celda o módulo concesionado el 4 de octubre del 2001".

En tanto, "el terreno municipal El Molle todavía tiene espacios para nuevas celdas y/o módulos y seguir su funcionamiento con los estudios y ley correspondiente", indicó.

## DUDAS DE CASTRO

Sobre la necesidad de que la Contraloría fiscalice la situación de El Molle, el exalcalde Castro confesó que su duda apunta a "que no sabemos, y es un profundo misterio, qué pasó con las cláusulas que se debían cumplir con el fin del contrato de Girsa en 2021". En ese sentido, se pregunta, por ejemplo,

**"El terreno municipal El Molle todavía tiene espacios para nuevas celdas y/o módulos y seguir su funcionamiento con los estudios y ley correspondiente".**

Jorge Castro  
 Exalcalde de Valparaíso

**"En el mes de mayo vamos a entregar la Estrategia Regional Integral del Manejo de Residuos Sólidos Domiciliarios, que es la prerrogativa que tenemos".**

Rodrigo Mundaca  
 Gobernador regional

sobre el destino de "las pólizas de responsabilidad civil de 10.000 UF, la boleta de garantía de fiel cumplimiento, así como las maquinarias y los equipos".

Para Castro, "la municipalidad no informó nada sobre el término de la concesión y de las obligaciones del propio contrato".

"Se nos debe la información limpia y clara del término de la concesión, porque, claramente, estaban garantizadas todas las obras de cierre y, además, el recinto quedó con va-

rias maquinarias", criticó, argumentando que por eso fue a la Contraloría, "para que pudiera revisar".

En esa línea, Castro recuerda, además, que "el recinto tiene una central de energía renovable no convencional aprobada por la RCA del 9 de abril del año 2015, que genera 8 MW/h y que fue una inversión de 8 millones de dólares para generar 30.000 MW al año".

## ESTRATEGIA REGIONAL

Pensando en "evitar una crisis sanitaria para el 2028", el gobernador regional, Rodrigo Mundaca, dio cuenta de su estrategia "para descomprimir el relleno sanitario El Molle, que consiste en desviar el flujo de residuos sólidos domiciliarios", aclarando que sobre eso piensa en comunas como Concón, Santo Domingo, San Antonio, Cartagena, El Tabo, El Quisco y Algarrobo, ciudades que, explicó, "representan el 35% de los residuos que llegan a El Molle, y por eso desviar el flujo es parte de la estrategia".

Asimismo, el gobernador adelantó, en base a un trabajo con la División de Planificación (Diplade), que "en el mes de mayo vamos a entregar la Estrategia Regional Integral del Manejo de Residuos Sólidos Domiciliarios, que es la prerrogativa que tenemos como Gobierno Regional".